


Задачи для вице-губернатора
Заместитель губернатора – первый заместитель предсе-

дателя правительства Воронежской области Андрей Ревков 
сосредоточится в своей работе на вопросах, связанных с 
формированием экономического потенциала региона. «Кро-
ме того, необходимо выявить потребности хозяйствующих 
субъектов и сделать предложения в существующую стратегию 
развития области, - рекомендовал губернатор Алексей Гордеев 
своему новому заместителю, приступившему к исполнению  
должностных обязанностей. – Речь идёт о наращивании по-
тенциала промышленных предприятий, привлечении инве-
стиций, росте производительности труда, заработной платы 
и занятости населения». Глава региона также дал поручение: 
создать в облправительстве балансовые комиссии – на них 
будут заслушаны отчёты глав муниципальных образований о 
социально-экономическом развитии районов.

Сто миллионов на образование
Мэрия Воронежа продолжает осуществлять  комплекс мер 

по модернизации общего образования. В 2013 году на эти цели  
из федерального бюджета было выделено 100,3 миллиона  ру-
блей. Наибольшая сумма – 59,2 миллиона – была направлена 
на приобретение лабораторного, учебно-производственного 
и компьютерного оборудования. Остальные средства пошли 
на проведение капитального ремонта общеобразовательных 
учреждений, закупку учебников, оборудования для школьных 
столовых и спортивного инвентаря, а также на повышение 
квалификации  151 педагога.

Дороги общей тревоги
Воронежская область оказалась на 28-м месте в рейтинге 

безопасности дорог. Межрегиональный общественный центр 
«За безопасность российских дорог» опубликовал рейтинг 
магистралей страны. Учитывались такие показатели, как общая 
протяжённость дорог, количество транспортных средств, ДТП, 
а также число погибших и раненых в них. За январь - ноябрь 
прошлого года в нашем регионе специалисты зафиксировали 
более тысячи аварий, в которых погибли 165 человек. Верхнюю 
строчку рейтинга заняла Новосибирская область. Прошло-
годний лидер - Тюменская область – опустилась на шестое 
место. Ну, а на последнем, 45-м, стоит Ленинградская область, 
которая «пострадала» за «большое количество большегрузов 
и превышение допустимой проходимости машин в три с по-
ловиной раза».

«Красная гвоздика Ильичу»
Во вторник, 21 января, в день 90-летия со дня кончины 

основателя Коммунистической партии и советского государ-
ства В.И. Ленина, воронежские коммунисты примут участие в 
акции «Красная гвоздика Ильичу». Как сообщает пресс-служба 
Воронежского обкома КПРФ, «уважительное отношение к 
памяти о В.И. Ленине – это отпор профашистским силам, 
которые сегодня, низвергая памятники Ленину с пьедесталов, 
пытаются разделить и поссорить народы-братья, как это про-
исходит в Украине, и в итоге наносят удар по России». Воз-
ложение цветов к памятнику В.И. Ленину на главной площади 
Воронежа состоится 21 января в 12 часов.

Зелёных зон стало больше
Сквер «Дубрава» по улице Шишкова, бульвар «Южно-

Моравский» по улице Южно-Моравская, парк «Семейный» 
по улице Теплоэнергетиков Воронежа вошли в число 18 новых 
территорий площадью 58,3 гектара, которыми пополнился 
список зелёных зон Воронежа. Это произошло благодаря пред-
ложениям членов Координационного совета по проблемам 
сохранения и развития зелёного фонда Воронежа. Так, сейчас 
233 объекта в областном центре входят в состав озеленённых 
территорий общего пользования. По сообщению Управления 
информации Воронежской мэрии, правовое оформление зелё-
ных зон позволяет сохранить их в муниципальной собствен-
ности и служит основой для финансирования мероприятий по 
их благоустройству и содержанию.

Сообщения подготовили  
Анастасия БырКА, Валерий КАЗАноВ,  

Галина рохмИн, николай СтАрых.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, временами 
умеренный снег, слабая метель; на дорогах гололедица; 
ветер переменного направления, умеренный; темпера-
тура -3…-8.

19 января по области -  переменная облачность, но-
чью временами небольшой, местами умеренный снег, 
днём без осадков; на дорогах гололедица; ветер юго-
восточный, умеренный; температура ночью  -15…-20, 
при значительной облачности до -10, днём -8…-13.

20 января по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер северный, умеренный; температура 
ночью -17…-22, днём -10…-15.
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за iii квартал 2013 г.

алина БартенеВа

В чёрном списке из Вороне-
жа оказались филиалы негосу-
дарственных столичных вузов 
- Современной гуманитарной 
академии и Московской ака-
демии экономики и права. В 
них нашли признаки неэф-
фективности, а это значит, что 
эти учебные заведения могут 

закрыть. В анализе учитыва-
лись несколько показателей, к 
примеру, кадровый потенциал 
вуза, количество публикаций 
преподавателей, научные ис-
следования, трудоустройство 
выпускников. Педагоги, рабо-
тающие в вузах с признаками 
неэффективности, получают 
зарплату меньше средней по 
региону. 

Вопрос закрыт на 10 лет
Тема повышения пенсионного возраста в России закрыта 

на ближайшие 10 лет, считает вице-премьер РФ Ольга Голодец. 
Глава Минфина Антон Силуанов ранее заявил, что вопрос 
о пенсионном возрасте ещё должен обсуждаться, поскольку 
без его решения не может быть осуществлена балансировка 
пенсионной системы. «Этот вопрос пройден как минимум 
на ближайшие 10 лет. Мы сегодня нашли оптимальный выход, 
и расчёты показывают, что в новых условиях наша пенсион-
ная система является сбалансированной», — сказала Ольга 
Голодец, выступая в рамках Гайдаровского форума в Москве. 
Она напомнила, что правительство в конце 2013 года, приняв 
новую пенсионную формулу, выработала консолидированную 
позицию.

Взрыв в Бангкоке 
Двадцать восемь человек ранены в результате взрыва 

гранаты, брошенной в колонну антиправительственных де-
монстрантов в центре Бангкока, столицы Таиланда. Граната 
была сброшена с верхних этажей ремонтируемого здания, 
мимо которого проходила колонна демонстрантов во главе 
с лидером протеста Сутхепом Тхыаксубаном. Взрыв произошёл 
в торгово-туристическом районе Патхумван неподалёку от фе-
шенебельного торгового комплекса Siam Paragon. Оппозиция 
в Бангкоке требует отставки временного правительства страны 
и отмены внеочередных всеобщих выборов.
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безопасность

В чёрном списке –  
два филиала вузов

В Воронежской области 
на создание системы 
«112» потратят более  
245 миллионов рублей.

Валерий ВалентиноВ
Специальный центр об-

работки вызовов системы 
«112» появится на базе еди-
ных дежурно-диспетчерских 
служб районов Воронежской 
области. Об этом, в частности, 
говорилось на совещании у гу-
бернатора по вопросу создания 
комплексной системы безопас-
ности Воронежской области 
«Безопасный регион». 

Как сообщил начальник 
Главного управления МЧС 
России по Воронежской обла-
сти Игорь Кобзев, в Воронеже 
в рамках федеральной целевой 
программы «Создание системы 
обеспечения вызова экстренных 
оперативных служб по единому 
номеру «112» в Российской 
Федерации на 2013-2017 годы» 
планируется построить основ-
ной и резервные центры обра-
ботки вызовов системы «112». 
Финансирование предполага-
ется привлечь из федерального 
бюджета. Планируется, что 
на эти цели Воронежская об-
ласть получит 245,6 миллиона 
рублей из федеральной казны. 
При этом в 2016 году сумма 
субсидий составит 164,8 мил-
лиона рублей – эти средства 
будут направлены на создание 
основного центра, а в 2017 году 
регион получит 80,8 миллиона 
рублей, которые адресуют на 
резервный центр. 

Однако, как отметил Игорь 
Кобзев, в МЧС России принято 
решение для пятнадцати горо-
дов Российской Федерации с 
населением свыше 1 миллиона 
человек, предусмотрена воз-
можность перенести сроки 
выделения средств на реализа-
цию программы на 2015-2016 
годы.  Воронеж также вошёл 
в этот список. Обязательным 
условием для получения суб-
сидий является предоставление 
регионами до 1 мая 2014 года 
документов, подтверждаю-
щих готовность к получению и 
освоению средств.

Губернатор Алексей Гордеев 
поручил до этого срока раз-
работать проектно-сметную 
документацию и подготовить 
необходимые документы.

Номер один 
для всех

анастасия БЫрКа

Выявить группы риска и ока-
зать психолого-медицинскую 
помощь попавшим в их число – с 
этой целью принимался закон. 
Более того, наркотест назвали 
самым эффективным способом 
вторичной профилактики, кото-
рый позволяет с высокой степенью 
вероятности подтвердить или 
опровергнуть сведения об употре-
блении запрещённых препаратов и 
сделать это в тот момент, когда ещё 
возможно повлиять на отношение 
учащегося и студента к незаконно-
му употреблению наркотиков.

Однако родители 
и правозащитники 
обеспокоены: тести-
рование, с каким бы, 
на первый взгляд, 
благим посылом ни 
организовывалось, 
приведёт к очевид-
ным неприятным 
последствиям, о ко-
торых в различных 
интернет-источниках не раз го-
ворили специалисты. А именно: 
подростки с положительными ре-
зультатами окажутся втянутыми в 
процедуры дообследования. 

Что это значит? Они будут заре-
гистрированы, как обратившиеся  
за медицинской помощью в связи 
с «употреблением». По цепочке – 
«попавшихся на крючок» возьмут 
на карандаш и в полиции, включив 
в специальные базы данных. 

А чем это обернётся? Да тем, 
что их в будущем станут рас-
сматривать как потенциальных 
преступников и могут ограничить 
в доступе к образованию и получе-
нию профессии. Если так далеко 
копнуть, то прогноз, согласитесь, 
обнаруживается весьма неутеши-
тельный.

Если они употребляли нар-
котики, то, конечно, заслуженно 
понесут такое наказание. А если 
это «ошибка при тестировании»? 
Такое ведь возможно.

По мнению работников Межре-
гионального общества специали-
стов доказательной медицины, 
не существует доказательств эф-
фективности этих самых тестов 
на наркотики. Также доподлинно 
неизвестно, насколько точны ме-
тоды диагностики, как часто они 
дают сбои? Несмотря на то, что в 
российских регионах в пилотном 
режиме уже не один год проводит-
ся тестирование тинэйджеров на 

наркотики, науч-
ное сообщество до 
сих пор не имеет 
доступа к этим са-
мым результатам. 
Тем не менее, в 
органы управле-
ния образования, 
образовательные 
организации ста-
тистическую ин-

формацию по итогам наркотестов 
направляют.

Как рассказали «Коммуне» в 
Управлении Федеральной службы 
по контролю за оборотом наркоти-
ков по Воронежской области, ме-
роприятия по раннему выявлению 
лиц, допускающих немедицинское 
потребление наркотиков, в том 
числе социально-психологическое 
тестирование обучающихся, прово-
дятся в регионе с 2011 года – в соот-
ветствии с приказом Министерства 
образования и науки РФ № 1474 от 
12.04.2011г. «О психологическом 
тестировании обучающихся обра-
зовательных учреждений на пред-
мет потребления наркотических 
средств, психотропных и других 
токсических веществ».

По информации пресс-службы 

областного управления нарко-
контроля, с 2013 года в регионе 
в рамках проекта по экспресс-
тестированию (а также химико-
токсикологическому исследова-
нию биосред) студентов вузов и 
курсантов военной авиационной 
академии, института МВД, ин-
ститута ФСИН протестировано 

1500 студентов и курсантов, по-
ложительной реакции на тест не 
выявлено. До настоящего момента 
проверку прошли также свыше 50 
тысяч учащихся 8-11-х классов. 
Количество подростков группы 
риска составило 2,3 процента от 
общего числа подростков, про-
шедших тестирование.

Наркотесты для подростков: 
«за» и «против»

актуально | Много вопросов вызывает у жителей Воронежской области тестирование  
на наркотики среди школьников и студентов

В декабре 2013 года вступил в силу закон, разрешающий 
тестировать школьников и студентов на наркотики. тести-
рование носит добровольный характер. Дети до 14 лет про-
ходят процедуру только с разрешения одного из родителей, 
ребята старше лично дают согласие на тестирование, ко-
торое состоит из двух этапов: социально-психологического 
(ответы на вопросы анкеты) и медосмотров с сопутствую-
щей сдачей необходимых анализов. 

Продолжение темы – на 4-й странице
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анастасия гарина

Олимпийский огонь несут 
наиболее известные жители 
области: спортсмены, деяте-
ли культуры, общественные 
деятели, бизнесмены и пред-
ставители других сфер. По 
информации УГИБДД по Во-
ронежской области, маршрут 
движения эстафеты олимпий-
ского огня проходит по наи-
более значимым и видовым 
местам Воронежа: Московско-
му проспекту, площади Черня-
ховского, Адмиралтейской на-
бережной, парку «Алые пару-
са» и другим. Зажжение чаши 
олимпийского огня, которым 
завершится воронежский этап 
эстафеты, состоится 18 января 
на площади Ленина.

По сообщению Управле-
ния по взаимодействию со 
СМИ правительства области, 
в целях обеспечения безопас-
ности подготовительные ра-
боты по маршруту начались 
накануне эстафеты. С 22.00 
часов 17 января до 22.00 
часов 18 января запрещена 
парковка и стоянка автотран-
спортных средств по марш-
руту эстафеты. Автомобили 
подлежат перемещению с 
помощью эвакуаторов на спе-
циальные стоянки. Получить 

информацию о перемещён-
ных автомобилях можно по 
телефону 02.

18 января движение транс-
порта закрыто в течение дня 
с 9.00 до 23.00 – по площа-
ди Ленина, проспекту Рево-
люции (от улицы С. Разина 
до площади Ленина), улице 
Плехановской (от Универси-
тетской площади до улицы 
Пушкинской), улице Кирова 
(от улицы 20-летия Октября 
до улицы Платонова). По мере 
продвижения олимпийского 
огня планируется временное 
ограничение автомобильного 
движения на улицах города, 
которое будет возобновляться 
сразу после его прохождения. 
Маршруты общественного 
транспорта существенно скор-
ректированы – автобусы и 
троллейбусы направляют 
сегодня в объезд закрытых 
участков.

Госавтоинспекция Воро-
нежской области просит жи-
телей и гостей областного 
центра соблюдать Правила 
дорожного движения, вы-
полнять законные требова-
ния сотрудников полиции и 
воздержаться от пользования 
личным автотранспортом или 
заранее предусмотреть марш-
рут передвижения.

По маршруту  
эстафеты
Сегодня олимпийский огонь будет двигаться по пути 
протяжённостью в 46,4 км; количество этапов, на 
которое он поделен – 245, сообщили в Управлении 
по взаимодействию со СмИ правительства области.

Валерий сидорКин

Здание бывшего ясли-
сада № 187 было построено 
в 1990 году и принадлежало 
заводу ВАСО. Уже через пять 
лет детсад закрыли в связи с 
неукомплектованностью. По-
мещение выкупила городская 
администрация. До 2013 года 
в здании размещались началь-
ные классы средней школы  

№ 30. Дошкольное учрежде-
ние капитально отремонти-
ровали в кратчайшие сроки 
- всего за четыре  месяца. На 
капитальный ремонт здания, 
благоустройство территории, 
приобретение мебели, спор-
тивного и интерактивного 
оборудования, игрушек было 
израсходовано более 50 мил-
лионов рублей за счет субси-
дий из федерального бюджета. 

Открывшееся дошкольное 
учреждение при 30-й средней 
школе рассчитано на 150 мест. 
Уже 20 января здесь начнут 
принимать дошкольников. 

Алексей Гордеев посмо-
трел, как обустроили в дет-
ском саду физкультурно-
оздоровительный и информа-
ционный центры, пищеблок, 
детские группы и музыкаль-
ный зал. 

- С вводом в строй этого 
садика в микрорайоне ВАИ 
очерёдность среди детей в 
возрасте от трех до семи лет 
полностью ликвидирована. 
Сегодня с городской админи-
страцией мы наметили доста-
точно амбициозные планы по 
ликвидации очереди в детские 
сады. В этом году мы намерены 
построить двенадцать  детских 
садов, что, по сути, закроет 
очередь среди детей этой воз-
растной категории. Но на этом 
мы не будем останавливаться. 
Рождаемость растёт, нам уже 
нужно смотреть в будущее, - 
резюмировал губернатор 

На сегодняшний день в 
очереди в воронежские дет-
сады числится 2371 ребенок 
- в возрасте от трёх до семи 
лет. Сейчас в городе идут 
активное строительство и 
реконструкция дошкольных 
учреждений. 

 Глава региона отметил, что 
сегодня при возведении садов 
выбрана форма как прямого 
финансирования со стороны 
государства и муниципали-
тета, так и государственно-
частного партнерства. 

- Отдельно я хотел бы от-
метить ряд крупных строи-
тельных компаний, которые 
возводят детсады за свои день-
ги, а затем объекты будут вы-
куплены в муниципальную 
собственность. По принци-
пу государственно-частного 
парт нерства в Воронеже сей-
час строятся десять детсадов, 
- добавил губернатор.

Заглядывая в будущее
социальная сфера | В нынешнем  году в Воронеже построят двенадцать детских садов
Губернатор Алексей Гордеев посетил дошкольное отделение при средней шко-
ле № 30, расположенное в микрорайоне ВАИ, и проконтролировал качество 
проведенных в детском учреждении ремонтных работ, сообщает  Управление 
по взаимодействию со СмИ правительства области.

министерство образования и науки россии опу-
бликовало перечень вузов и филиалов, которые 
по итогам мониторинга 2013 года ждёт реоргани-
зация.

В рамках проек-
та по экспресс-

тести рованию прове-
рено 1500 студентов и 
курсантов, положитель-
ной реакции на тест не 
выявлено.

Для малышей здесь созданы хорошие условия.



2 | № 7 (26223) | Cуббота, 18 января 2014 года | КОММУНА www.communa.ru 

МНеНие

Будущее,  
которого нет
Татьяна ВОЕВОДИНА

Когда-то давно, когда деревья были большие, а мы, 
наоборот, маленькие, о будущем говорили и думали 
очень много. С тех дальних пор в моей памяти заблудился 
стихотворный отрывок:

Ребята любят светлый класс,
Где учатся, читают
И где с вожатыми подчас
О будущем мечтают.
То есть мечтают не абы как, а под руководством стар-

ших товарищей. Значит, будущее считалось важным, 
существенным.

О нём постоянно говорили, думали на всех уровнях: 
Госплана, заводов, школ, семей. Уж как ни стебались 
в перестройку над пресловутой «уверенностью в за-
втрашнем дне», а она была, и не только и не столько в 
смысле пенсий или там низкой квартплаты, а в чём-то 
гораздо более значительном. Это значительное состоя-
ло в принципиальном наличии этого самого будущего. 
Оно – было.

Будущее в социалистической системе обладало са-
кральным смыслом: оно заменяло рай, присущий религи-
ям обычным. Будущее – это нечто сказочно прекрасное. 
Ради него можно и нужно страдать, жертвовать, ну или 
как минимум упорно трудиться.

Своей жизнью человек служит будущему, он, малень-
кий, запечатлевается и воплощается в этом большом и 
вечном – в будущем. Будущее – не что-то фатальное, 
оно самым непосредственным образом зависит от на-
ших усилий, мы его – строим. Образ стройки в комму-
нистической вере тоже обладал сакральным смыслом: 
строили коммунизм, был такой термин – советское 
строительство.

Сакрализация будущего – не изобретение социали-
стической религии. Это восходит к оптимистической 
философии Просвещения с его центральной идеей про-
гресса. Символ веры – слова Маяковского:

Отечество славлю, которое есть,
Но трижды – которое будет.
Вера в будущее – это был движок, создававший силь-

ную тягу. Люди трудились ради будущего, ради детей. Их 
жизнь была больше, длиннее, обширнее и значительнее 
краткого мига физического существования. Именно 
поэтому удались и гигантские стройки, и Победа в Ве-
ликой Отечественной войне.

За прошедшие двадцать пять лет произошло мно-
жество изменений, среди которых главнейшее – ради-
кальная смена жизнеощущения. Люди не просто пере-
стали жить будущим: само будущее – исчезло. Жизнь 
стала плоской, словно 
средневековая картин-
ка, нарисованная тогда, 
когда ещё не умели изо-
бражать перспективу.

Ходовая философия 
объявляет такое поло-
жение самым что ни на 
есть правильным и же-
лательным. Называется 
это – «жить в отрезке 
сегодняшнего дня», не 
печалясь о прошлом и 
не заморачиваясь бу-
дущим; даже семинары на эту тему проводятся. Самое 
главное, учит современная мудрость, – это то, что про-
исходит с тобой сейчас, в данную минуту. Надо уметь 
наслаждаться каждым мгновением жизни, потому что 
нет ничего ценнее, чем сегодняшний день.

Однако в этой мотыльковой философии есть большой 
подвох. Жизнь строго в настоящем исключает любое 
большое достижение. Потому что для любого большого 
достижения приходится жертвовать сегодняшними 
радостями ради завтрашних или даже – о ужас! – по-
слезавтрашних. А самые большие достижения – худо-
жественные, научные – вообще обращены к вечности, к 
абсолюту. Поразительное падение мастерства, умелости, 
искусности во всех видах деятельности, которое мы 
наблюдаем в последние десятилетия, как мне кажется, 
объясняется именно культом сегодняшней радости. 
Чтобы по-настоящему учиться и научиться чему-то, 
надо иметь будущее.

Любопытно, что будущее отсутствует и в сознании 
отдельного маленького человека, и в государственном 
мышлении – ровно в той же мере. С какой злобой в 
перестройку у нас проклинали Госплан – это зримое во-
площение жизни в будущем и будущим, формирования 
будущего. Зато теперь у нас вместо планов – фантазии 
в виде дорожных карт, концепций, проектов... В них нет 
увязки с другими планами, поиска ресурсов и, главное, 
нет поиска главного звена. Даже внутри себя эти кон-
цепции чрезвычайно противоречивы. Но никто об этом 
не заботится: будущего ведь всё равно нет.

А поскольку его нет – сегодняшнее поведение в 
высшей степени рационально и логично. В чём оно? В 
проедании ресурса. Ресурсная экономика – порождение 
современного чувства жизни. Не создать, а перераспре-
делить имеющееся – вот лозунг дня. Никто не затевает 
больших и долгосрочных проектов: за сегодня не успеть, 
а завтра не существует.

Жизнь в отрезке сегодняшнего дня – радикально 
обессмысливается. И это понятно: осмысленность се-
годняшнему мигу придают прошлое и будущее. Недаром 
искони люди уделяли такое большое внимание своему 
происхождению, истории, гордились древностью своего 
рода. Увеличивает масштаб человека и народа в такой 
же степени и будущее. А для современного человека всё 
закончится с окончанием его жизни. Сегодня на закате 
дня – как для бабочки-однодневки.

В современном чувстве жизни будущее – свалка. Что 
такое свалка – физическая? Это то, чего как бы нет. Мы 
убираем в доме, а всякую ненужную дрянь выкидываем 
на большую мусорную свалку. Мы, гламурные чистю-
ли, не замечаем, не хотим знать об их существовании. 
Их для нас как бы нет. То есть они где-то там есть, но 
психологически их нет. Их нет в нашей нынешней 
картине мира.

В современном чувстве жизни будущее всё чаще 
играет роль свалки. Туда сваливают ненужный мусор 
дня сегодняшнего: долги, обязательства, проблемы. И 
это по-своему логично, ведь теперь будущее – это то, 
чего нет.

На эту свалку – в будущее – свезены все бесчисленные 
большие и маленькие кредиты, которыми пронизана со-
временная экономика, построенная по принципу финан-
совой пирамиды. Дело финансовой пирамиды – лопнуть. 
Точно такая же участь ждёт и современную экономику. 
Но это в будущем, которого, согласно современным воз-
зрениям, нет. Оттого никого это не пугает и не заботит. 
Это произойдёт где-нибудь там – на свалке. А мы про-
должаем радоваться, мыслить позитивно и жить в отрезке 
сегодняшнего дня.

Публикуется с разрешения «Литературной газеты».

Ресурсная экономика 
– порождение совре-

менного чувства жизни. Не 
создать, а перераспределить 
имеющееся – вот лозунг дня. 
Никто не затевает больших 
и долгосрочных проектов: за 
сегодня не успеть, а завтра 
не существует.

Случай, когда человек 
городской, много лет 
проработавший одним из 
руководителей Воронеж-
ского областного фи-
лиала «Почты России», не 
цепляясь за должность, 
решительно уходит на 
заслуженный отдых и 
уезжает из областно-
го центра в глубинное 
лискинское село, где 
родился, уже вызывает 
уважение. 

Николай КАРДАШОВ
Лискинский район

Только вот окунуться в «за-
служенный отдых» после хло-
потной городской жизни Вик-
тору Ивановичу не случилось.

Чуть ли не на второй день 
после приезда в Колыбелку 
«новосёлу» позвонил глава 
Лискинского района Виктор 
Шевцов и ошеломил предло-
жением примеряться к заботам 
сельского главы. Что такое 
работа руководителя местного 
самоуправления на селе, Вик-
тор Иванович видел не раз, ча-
сто бывая в сельских почтовых 
отделениях региона. Это, без 
натяжек, «и швец, и жнец, и на 
дуде игрец». Иными словами, 
нужно быть и слесарем, и ди-
пломатом, и водопроводчиком, 
и прорабом, и архитектором. 
Но его, человека с сельскими 
родовыми корнями, с детства 
приученного к крестьянскому 
труду, такая универсальность 
не пугала. Другое дело, как 
примут в этой должности зем-
ляки…

Колыбельцы, естественно, 
к человеку, хоть и своему, но 
для села новому, первый год 

настороженно присматрива-
лись – потянет ли? Виктор 
Олемской тянуть самоуправ-
ленческую лямку начал с про-
кладки нового водопровода 
по улицам Колыбелки – 16,7 
километра старых сгнивших 
труб заменил, подключив в 
первый же год к «новой» воде 
425 домовладений земляков. 
Сумев привлечь из разных 
бюджетных источников свыше 
27 миллионов рублей, Виктор 
Иванович установил и четыре 
водонапорных башни с новы-
ми насосными станциями и 
автоматикой. Не забыл и про 
пожарную безопасность селян, 
снабдив уличные водоводы 23 
пожарными гидрантами. 

Да только если бы заботы 
сельского главы водою и за-
канчивались…

- В Колыбелке, где прожи-
вает 1244 человека, - говорит 
Виктор Иванович, - инфра-
структура должна быть не про-
сто сносной, а комфортной для 
всех – и взрослых, и малышей. 
Благодаря главе района, село, 
находящееся в полсотне кило-
метров от райцентра, не чув-
ствует себя изгоем: три раза в 

день ходят рейсовые автобусы, 
в которых пенсионерам проезд 
бесплатный. Газ в селе всюду 
и давно. А наша забота – это 
школа со 123 учениками, детсад 
с двумя группами малышей, 
ДК на 300 мест, участковая 
больница на 15 коек, нормаль-
ное функционирование почты 
и отделения Сбербанка. Вот 
недавно удалось подключить 
сто земляков к скоростному 
Интернету, ремонт асфальто-
вого покрытия улиц на 135 
тысяч рублей сделали. Есть 
теперь в Колыбелке и своя ком-
фортная зона отдыха с детской 
игровой площадкой – свыше  
2 миллионов рублей на её обу-
стройство привлекли. Сделали 
обустроенный пляж на Дону. 
Завершили реконструкцию 
братского воинского захороне-
ния в центре села.

К слову сказать, старинная 
Колыбелка славится бережным 
отношением к своей старине, 
возвращая в село лучшие тра-
диции прошлого. Есть здесь и 
свой хор, хранящий самобыт-
ность русских и украинских 
народных песен (костюмы для 
исполнителей шьёт, кстати, 
жена Виктора Ивановича). И 
народный вокальный ансамбль 
«Придонье», возглавляемый 
Виктором Костыркиным, про-
славил песенную Колыбелку 
на всероссийских фестивалях 
в Сочи и своими выступле-
ниями в германском посоль-
стве в Москве и в российском 
представительстве компании 
«Джон Дир». Поддержать пе-
сенную живучесть в селе Вик-
тор Олемской тоже считает 
своим долгом, помогая и хору, 
и «Придонью». А полузабытая 
нынешним поколением моло-
дёжи русская лапта? Возродить 
её в Колыбелке тоже взялся 

Виктор Иванович со своими 
сельскими единомышленни-
ками. И провёл в Колыбелке 
областной турнир по русской 
лапте!

В разговоре с главой села 
отмечаю, с какой теплотой за-
мечает и говорит он о больших 
и маленьких победах своих 
земляков – временщики такой 
благодарной памятливостью и 

восторженностью не отлича-
ются. «Наши ребята из школь-
ного кружка «Моделирование 
из бумаги», - рассказывает с 
гордостью Виктор Иванович, - 
вместе с учительницей Ольгой 
Калиничевой показывали свои 
работы на выставке в Жуков-
ском, на международном авиа-
космическом салоне и стали его 
лауреатами! А старшеклассни-

ца Оксана Мандажи написала 
работу о роли молодёжи в АПК 
и стала лауреатом Всероссий-
ского конкурса талантливой 
молодёжи». Талантливую сель-
скую молодёжь глава стара-
ется поддерживать не только 
морально, но и конкретными 
делами: тот же сельский ста-
дион, считает, оборудованный 
по максимуму, сделает жизнь 
местной молодёжи содержа-
тельнее и насыщеннее.

Сам же Виктор Иванович, 
завершив второй год в бес-
покойной должности главы, 
просит меньше упоминать его 
имя. И связывает дальнейшую 
стратегию развития села с ком-
панией «ЭкоНиваАгро», чьё 
отделение работает в Колыбел-
ке. С благодарностью называет 
исполнительного директора 
компании Александра Рыбен-
ко, с которым установились 
отношения доброго социаль-
ного партнёрства. В прошлом 
году, например, предприятие 
безвозмездно передало сель-
ской администрации трактор с 
косилкой и бульдозерной наве-
ской, сняв тем самым головную 
боль за содержание дорог и 
улиц села.

А у Виктора Ивановича вы-
зревает новый проект: избавить 
колыбельцев от поездок в рай-
центр для оформления бумаг 
на строительство, начисления 
пенсий, пособий, договоров 
дарения, аренды и прочих до-
кументов. Оборудует для этого 
в здании сельской админи-
страции кабинет, работающий 
по принципу «одного окна». 
И то верно: ведь сельская ин-
фраструктура, по Виктору 
Олемскому, «должна быть не 
просто сносной, а комфортной 
для всех».  

Колыбель для созидания
Местное самоуправление | Недавний воронежец Виктор Олемской, возглавив сельскую администрацию,  
успешно решает социальные проблемы жителей Колыбелки

Виктор Олемской.

Такие модели из бумаги, изготовленные руками  
школьников, у профессионалов аэрокосмической  
отрасли вызывают восхищение.
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Тамара гАШИМОВА

В Воронеже образовано 
региональное отделение все-
российского общественного 
движения «Матери России». В 
минувший вторник на первом 
собрании были избраны пред-
седатель, его заместители, 
члены Совета, контрольно-
ревизионная комиссия. Воз-
главить отделение доверили 
начальнику организационно-
методического отдела перина-
тального центра Воронежской 
областной клинической боль-
ницы №1, кандидату медицин-
ских наук Наталье Вожовой. 
Представляя её, заместитель 
председателя Общественной 
палаты Воронежской области 

Любовь Шевлякова отметила, 
что Наталья Александровна 
занимается общественной 
работой много лет, благода-
ря чему её хорошо знают во 
многих районах Воронежской 
области. Такие же слова про-
звучали и в адрес заместителей 
председателя – директора 
Каширской средней школы, 
председателя районной Обще-
ственной палаты Екатери-
ны Гребенниковой и врача-
методиста перинатального 
центра Елены Сафоновой.  

- Идея создания движения 
родилась у участниц всерос-
сийской конференции жен-
ских организаций, проходив-
шей в 2012 году, - рассказывает 
председатель РО ВОД «Мате-

ри России» Наталья Вожова. 
- В конце прошлого года было 
принято решение о создании 
воронежского отделения. В 
центре нашего внимания – 
женщины и дети, особенно 
проживающие в  неполных, 
социально незащищённых, не-
благополучных семьях. Наша 
задача – поддержать их, по-
мочь им в решении наиболее 
острых проблем и задач. Чтобы 
это осуществить, мы постара-
емся объединить различные 
общественные движения, го-
сударственные структуры. 
Среди первых дел – поездка 
в Борисоглебск. По нашей 
просьбе местные волонтеры 
определили круг одиноких 
мам, испытывающих финан-

совые трудности в воспитании 
детей. Они выяснили, какая 
им необходима помощь, и как 
только всё будет готово, мы 
отправимся туда.

В Совет регионального от-
деления вошли учителя, врачи, 
представители духовенства, 
промышленных предприятий, 
государственных и бизнесс-
структур, общественных ор-
ганизаций и движений. Есть 
среди них и представители 
сильной половины челове-
чества.

- Необходимость создания 
такой организации очевидна – 
государственная власть ищет 
точки опоры для диалога с 
объединениями ответственных 
людей, которые могут быть 

партнёрами в решении соци-
альных проблем, - считает за-
меститель руководителя управ-
ления региональной политики 
правительства Воронежской 
области – начальник отдела 
информационных проектов 
Андрей Черваков. – А матери - 
это самая ответственная часть 
общества. Убеждён, что новая 
организация займётся решени-
ем самых что ни на есть набо-
левших вопросов материнства 
и детства. Поддержка органов 
власти и общественности ей 
гарантирована.

Пока у новой организации 
нет постоянного адреса. Вре-
менно она будет размещаться в 
здании Общественной палаты 
Воронежской области.

Помогут и мамы, и папы
Общество | Теперь у всех женщин Воронежской области, воспитывающих детей,  
есть своя общественная организация, куда они могут обратиться за поддержкой и помощью 

вести
Пособия «подросли»

С 1 января 2014 года пособия 
по обязательному социальному 
страхованию для семей с детьми 
стали больше. 

Теперь единовременное по-
собие при рождении ребенка 
стало больше на 700 рублей и 
равняется 13 741 рублю 99 ко-
пейкам. Минимальный размер 
ежемесячного пособия по уходу 
за ребенком до полутора лет как 
для работающих и застрахо-
ванных в системе социального 
страхования граждан, так и 
для неработающих родителей 
составляет 2 576 рублей 63 ко-
пейки – по уходу за первенцем, 
и 5153 рубля 24 копейки — по 
уходу за вторым и последую-
щими детьми. 

Работающие женщины и 
студентки очной формы обуче-
ния могут рассчитывать на ещё 
одно пособие, если встанут на 
учет в женских консультациях 
в ранние сроки беременности. 
Его сумма равна 515 рублям 33 
копейкам. 

Как и раньше, пособие по 
беременности и родам рабо-
тающим женщинам рассчиты-
вается в размере ста процентов 
среднего заработка, но не боль-
ше 44 тысяч рублей за полный 
календарный месяц. Выплачи-
вается оно в случае обычной 
беременности за 70 дней до и 70 
дней после рождения ребенка. 
Если беременность протекала с 
осложнениями или на свет поя-
вились сразу несколько ребяти-
шек, период для расчета пособия 
увеличивается. Максимальный 
размер ежемесячного пособия 
по уходу за ребенком до полуто-
ра лет, которое выплачивается в 
размере 40 процентов от средне-
го заработка застрахованного 
лица, увеличился до 18 тысяч 
рублей. Напомним, что до 2006 
года это пособие выплачивалось 
в фиксированном размере и со-
ставляло 500 рулей. 

Надёжный свет 
«Оптимисту» 

Энергетики в Воронеже при-
ступили к масштабной работе по 
расчистке и расширению просеки 
высоковольтной линии, проходя-
щей через парк «Оптимист». 

Как стало известно «Ком-
муне», это делается главным 
образом для предотвращения 
аварийных отключений элек-
троэнергии из-за падения на 
провода деревьев. Принимая 
во внимание, что до вырубки в 
пределах охранной зоны линии 
произрастало около полутора 
тысяч деревьев, высота кото-
рых превышала предельную 
норму, исключить вероятность 
такого развития событий было 
нельзя. Завершить свою работу 
в парке специалисты Воронеж-
энерго планируют в начале 
февраля.

Анастасия ВоронинА,  
Галина рохмин.

Борис ВАулИН

Грызня за право распреде-
лять финансовые потоки шла 
постоянно. То МУП «МИВЦ» 
объявляло войну управляю-
щим компаниям Коминтер-
новского района, и те бежали 
жаловаться в правительство 
области, областную прокура-
туру и полномочному пред-
ставителю Президента РФ. То 
никому неизвестная компания  
«Мегапрофит» получала 150 
миллионов рублей на капиталь-
ный ремонт многоквартирных 
домов. Ремонт начинался, а 
потом компания исчезала в не-
известном направлении вместе 
с миллионами. И для завер-
шения ремонта привлекались 
другие подрядные организации. 
Когда и они получали свой куш, 
вдруг оказывалось, что капре-
монт – это вовсе не полностью 
обновлённый дом, а лишь про-
изводство отдельных видов 
работ. Поэтому ремонт мог быть 
завершён, а дырявая водопрово-
дная система остаться. 

С 2014 года собственники 
многоквартирных домов будут 
сами платить  за капитальный 
ремонт своих домов. Вообще-то 
мы и раньше платили по рублю 
за квадратный метр ежемесяч-
но, и за год набегала солидная 
сумма, вот только куда она 
девалась, никто не знал. Теперь 
чиновники решили сбросить с 
себя бремя поддержания жило-
го сектора в надлежащем поряд-
ке. « Вы хозяева, вы и следите за 
этим», – говорят они жильцам 
и предлагают выдвигать от каж-
дого подъезда доверенных лиц, 
которые бы следили за расходо-
ванием средств на капитальный 
ремонт. При нынешнем равно-
душии людей и нежелании их 
участвовать в общественной 
жизни, где найдёшь таких до-
броводьцев? Это значит, что 
в ближайшие 5 – 6 лет дома 
будут доведены до разрухи, а 
управляющие компании будут 
смотреть на это со стороны. Но 
вот, к примеру, в одном из подъ-
ездов многоквартирного дома 
нашли добровольца: 70-летняя 

старушка-пенсионерка согла-
силась контролировать ремонт 
подъезда. Увидит ли эта бли-
зорукая честная бабушка,  на-
сколько качественно строители 
выполнили работу и куда ушли 
немалые деньги, выделенные на 
этот ремонт?

Вот история, рассказанная 
жителем Северного микро-
района Воронежа Алексеем 
Семизоровым: «За 25 лет в 
нашем подъезде не то что капи-
тального, даже косметическо-
го ремонта не было. Жильцы 
решили: «Хватит жить, как в 
хлеву, соберём деньги и сделаем 
ремонт». Подсчитали, сколько 
он будет стоить, добавили 10 
процентов на непредвиденные 
расходы, «разбросали» общую 
сумму по квартирам подъезда, 
согласно числу проживающих 
в них жильцов. Каждый согла-
сился внести в «общий котёл» 
энную сумму.

После этого инициативная 
группа пошла к председателю 
ООО РЭК «Комфорт»: «В бли-
жайший субботний день просим 
сотрудников вашей компании 
пройти по квартирам и собрать 
деньги за ремонт». А председа-
тель отвечает с улыбкой: «А за-
чем им идти по квартирам? Вы 
сами соберите, потом закупите 
необходимые материалы, а я 
дам вам телефон бригадира, с 
которым вы можете договорить-
ся о ремонте». «То есть мы по 
сути дела вашу работу должны 
сделать?» - возмутились ини-
циативные жильцы. «Нет, свою 
работу я сам делаю, - заверил 
их председатель, - а это ваша 
инициатива, вы ведь хозяева 
дома, вот и действуйте».  

Так и ушли активистки, не 
солоно хлебавши. И теперь, ког-
да я слышу разговоры о том, что 
жильцы – хозяева своих домов, 
мне так и хочется им сказать: 
«Перестаньте болтовнёй за-
ниматься».  

До недавнего времени един-
ственной квитанцией, которая 
не вызывала сомнений, была 
плата за электроэнергию. У 
большинства граждан в квар-
тирах стоят электросчётчики 
– каждый по ним и определял, 
сколько платить должен. Энер-
гетики решили, что подобные 
расчёты слишком просты, и 
внесли в общую путаницу свою 
долю. Установили общедомо-
вые счетчики электроэнергии и 
в квитанции включили плату за 
освещение мест общего поль-
зования дома и придомовой 
территории, автоматические 
запирающие устройства, уси-
лители телеантенн коллектив-
ного пользования, системы 
противопожарной автоматики 
и дымоудаления, технологиче-
ские потери и отдельно работу 
лифтов. 

Добавим, что изменились с 
этого года и нормы потребле-
ния электроэнергии. Несмотря 
на всеобщее возмущение не-
продуманностью этих норм, 
правительство силовым путём 
их внедрило. Так что теперь 
многих малоимущих граждан 
ожидает перспектива жизни 
при свечах. 

Кстати, Управление Роспо-
требнадзора получило в 2013 
году 1885 обращений воронеж-
цев, связанных с предоставле-
нием жилищно-коммунальных 
услуг. Жалобы касались нару-

шений санитарного состояния 
многоквартирных домов, неудо-
влетворительного качества 
питьевой воды, образования 
несанкционированных свалок, 
не предоставления потребите-
лю необходимой и достоверной 
информации. Учитывая расту-
щее число жалоб, сотрудники 
Управления организовали мас-
совую проверку работы управ-
ляющих компаний. 

Многие нарушения выявле-
ны в домах, которые находятся 
под управлением ОАО «УК 
Советского района», ООО УК 
«РайДЕЗ ЖКХ Железнодо-
рожного района», ОАО «УК 
Ленинского района», ООО  
«Стройтрест 2П», ООО РЭК 
«Комфорт», ООО «РЭК Жи-
лищное Единство». Внутридо-
мовые сети водоснабжения в 
Павловске, Семилуках, в селе 
Евдаково Каменского района, в 
Хохол-Тростянке Острогожско-
го района, в МУП «Водоканал» 
Лискинского района находятся 
в таком состоянии, что ни о 
каком качестве питьевой воды 
говорить не приходится.

Несанкционированные свал-
ки обнаружены в Семилуках и 
селе Залужном Лискинского 
района. 

Управляющие компании 
ООО «Жилэкс», ООО РЭК 
«Комфорт», ООО «Центр плюс», 
ТСЖ «Дом»  не предоставляют 
квартиросъемщикам  необходи-
мую информацию о размерах та-
рифов на коммунальные услуги 
и иные необходимые сведения. 
Словом, ещё не скоро рядовые 
жильцы почувствуют себя на-
стоящими хозяевами своей не-
движимости.  

Жилищно-Коммунальные Хитрости
Мнение по поводу | Финансовые дыры в коммунальной системе государство затыкает за счёт населения 
В течение последних двух десятилетий сфера ЖКХ 
стала самой непредсказуемой в жизни российских 
граждан. Госдума РФ плодит запутанные и не пони-
маемые большинством населения законы. А по-
скольку это большинство юридически малограмот-
но, то отстоять свои права оно не может. Поэтому 
коммунальная система отдана на откуп управляю-
щих компаний. Первое десятилетие нашего века 
ознаменовалось в Воронеже перманентно возни-
кающими скандалами с работой городских тепло-, 
водо- и газоснабжающих организаций. Они активно 
банкротились, потом в них устанавливалось внеш-
нее управление, потом они восстанавливались, про-
давались и перепродавались. 



 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 16 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны отдела субсидий  
Коминтерновского района) по адресу: ул.Лизюкова, 36.
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Экспедитору небольшой фирмы по продаже туалетной 
бумаги Павлу Сидоркину было не по себе. До отхода авто-
буса в районный центр Грязнухи, куда его командировало 
начальство, оставалось каких-нибудь десять минут, а ему 
внезапно приспичило.

По предыдущему опыту экспедитор знал, что на ав-
тостанции должен быть туалет, но когда он нашёл его, то 
обнаружил на дверях большой висячий замок с сопрово-
дительной надписью: «Переучёт».

Что уж там можно было учитывать, Павел Сергеевич не 
знал, но думать об этом ему сейчас не хотелось. Хотелось 
совсем другого, и в поисках этого другого он кинулся на 
привокзальную площадь.

– Извините, где здесь туалет? – спросил он какого-то 
парня, нетерпеливо переминаясь с ноги на ногу.

– Раньше был за углом, а теперь не знаю, – пожал пле-
чами тот.

В надежде на то, что в стране не всё быстро меняется, 
Сидоркин бросился за угол, но никакого туалета там не 
нашёл.

– Скажите, – спросил он швейцара в ливрее, стоящего 
возле помпезного здания в стиле барокко, – где тут может 
быть туалет, а то совсем мочи нет.

– А это он и есть, – радостно возвестил швейцар.
– Как он? – не понял экспедитор.
– А вот так, в полном соответствии с современными 

веяниями: автоматическим снятием штанов и подачей в 
кабинку кофе и водки. По желанию можно заказать массаж 
и маникюр, принять душ, а также девочек.

Последние слова швейцар произнёс уже шёпотом, но 
Сидоркин всё равно их услышал.

– И сколько это удовольствие стоит? – спросил он, 
заикаясь от возмущения.

– Если с девочками, то пять тысяч двести, а без них – 
три пятьсот.

– А если просто..., – наклонился к его уху Сидоркин.
– Просто этим люди у себя дома занимаются, а у нас сер-

вис, – отрезал швейцар и повернулся к Павлу Сергеевичу 
филейным местом. А тот принялся прикидывать, хватит 
ли у него денег на обратный проезд, если он воспользуется 
заведением. Но ни с кофе, ни без него, не говоря уже о де-
вочках, ничего не получалось.

– А бесплатного туалета поблизости нет? – спросил он 
с тайной надеждой.

– Нет – и не будет, у моих хозяев здесь монополия на 
нужду, – ответил швейцар, даже не повернув головы.

В эту секунду Павел Сергеевич понял, что если сейчас 
же не освободит свой организм от чая, которого он утром 
выпил аж две чашки, то всё равно не поедет в Грязнухи, но 
только уже по другой причине.

В исступлении он стал метаться от одного офиса к дру-
гому в надежде отыскать там желанное заведение, но везде 
ему отвечали отказом.

Уже на критической ноте он забежал в ближайший и, 
как казалось, безлюдный двор… Там его и оштрафовали – 
на три пятьсот.

 

Студент пятого курса Академии мерчендайзерных наук 
Аркадий Наседкин горел синим пламенем. До начала госэк-
замена по сетевому маркетингу оставались какие-нибудь 
полчаса, а у него не было денег на такси: вчерашний поход 
в ночной клуб «схавал» остатки стипендии и даже то, что 
прислали ему на месяц родители.

По счастью, на остановке уже стоял «социальный» авто-
бус, в котором пенсионеры по утрам на халяву объезжали 
все рынки города. Вообще-то Аркадий предпочитал ездить 
на платном, но в данном случае выбора у него не было.

Броском вперёд пятикурсник «достал» видавший виды 
автобус и уже собрался зайти внутрь него, как передняя 
дверь захлопнулась, успев легонько щёлкнуть его по носу.

– Ишь ты, принципиальный какой! – подумал Аркадий 
и потрусил к задней двери, которая ещё оставалась от-
крытой.

Но лишь только он приблизился к ней, как та затво-
рилась, при этом ударив его по плечу. Зато открылась 
передняя.

– Да ты, батенька, играть со мной вздумал! – разозлился 
студент и, стартовав так, что заискрили подошвы, метнулся 
к передней двери.

На этот раз ему удалось-таки войти в салон, хотя и 
частично. И пока голова и верхняя часть туловища пяти-
курсника отогревались в салоне, его ноги и торс продолжали 
мокнуть на улице под дождём.

– Ты что ж это делаешь, гад! – заорал Аркадий так, что 
даже бабка на переднем сиденье, считавшая себя всю жизнь 
глухонемой, подпрыгнула до поручня. 

Гад, он же водитель, открыл дверь и, дождавшись, когда 
Наседкин отпрянет назад, тут же её захлопнул – судя по 
всему, салочки были в детстве его любимой игрой. Мало 
того, словно издеваясь над бедным студентом, он отъехал 
пару десятков метров от остановки и, затормозив, открыл 
сразу две двери.

– Ну, ладно, – заскрипел зубами Аркадий и рванул к 
автобусу со скоростью преследуемой львом антилопы.

Увы, реакция у водителя оказалась быстрее, чем ноги 
студента. К тому моменту, как выпускник высшей школы 
поравнялся с автобусом, у того уже были плотно закрыты 
все входы-выходы.

– Ах, ты так? – взревел взбешённый Наседкин и что есть 
мочи ударил ногой в то место, где у автобуса находился 
мотор. Мотор заглох, в результате чего на улице появился 
шофёр с монтировкой.

Поняв, что дальнейшее общение с водителем автобуса 
здоровья ему не добавит, пятикурсник просто дал дёру.

Когда через полкилометра Аркадий всё-таки сбавил 
ход и смог оглянуться, то водителя нигде не было видно 
– очевидно, его «съела» толпа, состоящая из разъярённых 
пассажиров-пенсионеров. 

Набрав в грудь побольше воздуха и на ходу скинув с ног 
туфли, будущий мерчендайзер сделал резкое ускорение и 
уже семь минут спустя был в академии – за четверть часа 
до начала государственного экзамена.

В биографии этого зна-
менитого писателя есть 
и воронежские страни-
цы. В нашем городе он 
какое-то время работал 
в театре, позже дружил 
с поселившимся здесь 
Анатолием Дуровым. О 
Воронеже оставил не-
сколько незабываемых 
литературных воспоми-
наний…

Владимир МЕЖЕВИТИН

Когда-то основной достопри-
мечательностью Городского 

сада, располагающегося напро-
тив Воронежской гимназии (в 
советское время – технологиче-
ского института), был деревян-
ный Летний театр. По старым 
фотографиям второй половины 
XIX века можно понять, на-
сколько причудливо и ориги-
нально выглядел он со всеми 
своими резными украшениями, 
балюстрадами, башенкой с ку-
полом на крыше. Конечно, сад 
привлекал и другими заведени-
ями: бильярдом и кегельбаном, 
эстрадой-ротондой, где сверкая 
трубами, вдохновенно играли 
полковые музыканты, была 
даже кефирно-кумысная лавоч-
ка. Но всё-таки театр оставался 
местом особым, где, сталкива-
лись страсти и судьбы героев, 
волнующие воображение горо-
жан. Сколько замечательных 
артистов – провинциальных и 
столичных – выходили на его 
подмостки, удивляя и радуя 
зрителей. Среди знаменито-
стей успел поработать там и 
Владимир Гиляровский. Тогда, 

в конце 70-х годов века XIX 
он только начинал свою лите-
ратурную деятельность, писал 
стихи и сценические миниа-
тюры, которые охотно читали 
актёры. Слыл Гиляровский и 
превосходным рассказчиком, 
вокруг которого вечерами по-
сле спектаклей собирались 
друзья, работающие с ним, а 
иногда и гастролирующие в 
Воронеже звёзды сцены. Среди 
звёздных гастролёров оказалась 
в той компании и Мария Ни-
колаевна Ермолова. Услышав 
моноспектакли Гиляровского, 
она предрекла ему будущее 
большого писателя, оценив на-
блюдательность и уникальный 
художественно-литературный 
дар молодого человека, чей путь 
уже был довольно необычен…

Жизнь Владимира Алек-
сеевича Гиляровского оказа-
лась яркой и бурной, полной 
удивительных приключений, 
незабываемых впечатлений и 

встреч. Отчасти причиной тому 
были известные исторические 
события конца XIX – начала 
XX веков. Но во многом и сама 
неугомонная и любознательная 
натура писателя способствова-
ла невероятным поворотам его 
судьбы.

Он родился на Вологодщине 
в семье служащего, в имении 
графа Олсуфьева. Одним из 
первых его домашних воспи-
тателей (после ранней смерти 
матери) стал двоюродный брат 
деда, бывший матрос П. Китаев 
– смелый и сильный человек. 
Он учил мальчика лазанию по 
деревьям, боксу, борьбе, гим-
настике, плаванию, верховой 
езде, рассказывал о морских 
путешествиях и увлекательных 
историях. В доме Гиляровских 
нередко бывали политиче-
ские ссыльные – студенты 
Московского и Петербургско-
го университетов, общение 
с которыми оставило след в 
душе молодого вологодского 
гимназиста. 

В семнадцать лет, оставив 
родительский дом, Владимир 
отправился «в люди», и в те-
чение десяти лет странствовал 
по России, сменив множество 
профессий. Он ходил бур-
лаком, работал грузчиком, 
пожарным, рабочим на заводе 
свинцовых белил, объездчиком 
лошадей, провинциальным 
актером. Работа в театре свела 
его с интересными людьми, 
познакомила с отечественной 
и мировой классикой. 

Во время русско-турецкой 
войны (1877 – 1878 гг.). Гиля-
ровский добровольно поступил 
на военную службу, был раз-

ведчиком. За храбрость удо-
стоился Георгиевского креста. 
После окончания военных дей-
ствий он вернулся к актерской 
деятельности. В 1879 году по-
ступил Владимир Гиляровский 
в Воронежский театр актером 
и помощником режиссера под 
псевдонимом В. А. Сологуб. 

Вскоре в журнале «Будиль-
ник» было опубликовано сти-
хотворение «Всё-то мне грезит-
ся Волга широкая», по словам 
Гиляровского, «открывшее 
дверь в литературу». С этого 
времени он регулярно начал 
печататься как поэт и репортер 
в московских изданиях, посе-
лившись в Москве. 

В 1883 году появляется его 
первый рассказ «Обыкновен-
ный случай», в 1885 году – рас-
сказы «Человек и собака» и 
«Обреченные», которые были 
отмечены писателями старшего 
поколения М. Е. Салтыковым-
Щедриным и Г. И. Успенским. 
Гиляровский хорошо изучил 
Москву. Его репортажи отлича-
лись проникновенностью, под-
линностью и живостью языка, 
со временем он стал признан-
ным «королем репортажа».

Большой жизненный опыт, 
близость к простым людям 
определили темы его первых 
рассказов и очерков. На самом 
дне жизни он находил сочные, 
противоречивые характеры, 
сильных духом личностей, меч-
тавших о казацкой вольности, 
счастье, лучшей судьбе. Видел 
он и мрачные стороны жизни: 
беспросветную бедность, чело-
веческое отчаяние, произвол 
властей. Приходилось общать-
ся ему с теми, кто находился 

«у самой черты» и был готов 
на всё. Бесстрашие, физиче-
ская сила (Гиляровский мог 
завязать узлом кочергу, двумя 
пальцами согнуть серебряную 
монету) помогали ему вы-
ходить невредимым из самых 
сложных обстоятельств.

По совету Г. И. Успенского 
и настоянию А. П. Чехова в 
1886 году Владимир Алек-
сеевич собрал и напечатал 
первые рассказы под названием 
«Трущобные люди». Наиболее 
значительный рассказ «Обре-
ченные» – об изнурительном 
труде рабочих на белильном 
заводе. По распоряжению цен-
зуры книга была запрещена за 
изображение жизни с мрачной 
стороны, отпечатанный тираж 
был уничтожен.

Гиляровский много работал 
в дореволюционной журнали-
стике («Русские ведомости», 
«Россия», «Русское слово», 
«Журнал спорта» и др.), печа-
тал репортажи, очерки, расска-
зы, стихи. Наиболее известный 
репортаж Гиляровского – «Ка-
тастрофа на Ходынском поле» 
(1896), а также репортаж 1905 
года о маевке в Сокольниках – 
«Праздник рабочих».

К столетию Н. В. Гоголя 
(«Тараса Бульбу» и другие со-
чинения писателя Гиляровский 
любил с детства) Владимир 
Алексеевич совершил поездку 
в село Большие Сорочинцы, 
уточнил дату и место рождения 
писателя. Тогда же он сделал 
доклад в Обществе любителей 
российской словесности о по-
ездке. В 1902 году вышла кни-
га Гиляровского «На родине 
Гоголя», в 1909 году – статья 

«О современниках Гоголя».
В 1920 – 30-е годы Гиля-

ровский издает поэмы «Пе-
тербург», «Стенька Разин», 
ряд сборников, в которых в 
живой и занимательной форме 
воспроизводит нравы и быт 
старой Москвы, в частности: 
«От Английского клуба к Му-
зею Революции», «Записки 
москвича», «Друзья и встречи», 
«Москва газетная», «Люди теа-
тра…», «На жизненной дороге» 
и другие.

Гиляровский – сторонник 
реалистических традиций. 
Проза его отличается просто-
той, живостью, массой инте-
ресных деталей, несет на себе 
отпечаток незаурядной лич-
ности самого автора, ощущение 
сиюминутности происходя-
щего и вместе с тем глубокой 
обобщённости, всегда передаёт 
аромат времени, о котором по-
вествует рассказчик. 

В его книгах и опублико-
ванных материалах сохрани-
лись сведения о писателях  
(Г. И. Успенском, А. П. Чехове, 
Л. Толстом, Я. П. Полонском,  
В. М. Дорошевиче, А. А. Блоке 
и других), художниках, арти-
стах, интересных исторических 
событиях (например, о полетах 
С. Уточкина, урагане 1904 года 
в Москве), памятных местах 
Москвы, отдельных зданиях. 
Нашлось в его творческом на-
следии место и для воспомина-
ний о театральном Воронеже 
– городе, который он полюбил, 
где жил его друг – цирковой 
артист А. Л. Дуров, – и где 
Гиляровский провёл несколько 
памятных месяцев своей моло-
дой многообещающей жизни.

Воронежские дебюты «Гиляя»  
Лица эпохи | К 160-летию со дня рождения В. А. Гиляровского

Владимир Гиляровский.

СатиричеСкий калейдоСкоп
от Виталия Мухина

Монополия

Успел…

Ри
су

но
к 

М
их

аи
ла

 Л
ар

И
чЕ

Ва
.

зеМляКи

Светлана ЛЯШОВа,  
член Союза писателей россии
Бобровский район

В настоящее время она – 
учитель начальных классов, 
а предыдущие двенадцать 
лет работала сурдопедагогом 
в школе-интернате для сла-
бослышащих детей.

Дайте мне руку, держитесь
покрепче,

Вместе летать веселее 
и легче!

Я проведу вас в созвездие 
Лета,

В море любви, территорию 
света!

…И сама-то она родилась, 
по воспоминаниям мами-
ной подруги, предваряющей 
книгу «Словом об авторе», в 
солнечном марте, необычно 
теплом, с пеньем журчащих 
ручьев и капели.

Трудолюбивая, самостоя-
тельная, спортивная девушка 
успешно окончила общеоб-
разовательную школу, затем 
– музыкальную. А в искусстве 
вязания ей вообще не было 
равных. В свои студенческие 
годы Ирина, понимая, что 
семья живет материально 
более чем скромно, одевала 
родных модными вязаными 
вещами. Эксклюзивные рабо-
ты девушки появлялись даже 
в журналах мод.

Потеряв в один год маму 
и всех своих самых близких 
родственников, Ирина все ж 
не сломилась и не опустила 
рук. К этому времени сама 
– мама двоих детей, Ирина 
Касаткина защитила диплом 
педагога. И нашла свою Тер-
риторию света. Территория 
эта – она повсюду, считает 
Ирина, где люди готовы от-
крыто улыбнуться друг другу, 
услышать друг друга, помочь 
ближнему. И она призывает 
каждого из нас:

Мимо ты не проходи,
Нет!
Прочитай и подари
Свет,
Изнуривший заглуши
Стон.
Ты поможешь,
И пройдет он.

В своих стихах автор пока 
ещё ищет себя, размышляя о 
том, как происходит чудесное 

«из кокона в бабочку пере-
рожденье», «как связать кра-
сивую жизнь». Многие из них 
Ирина называет притчами. И 
читатели найдут здесь «на-
пыление» афористичности: 
«Если кто-то обидел, пиши на 
песке…», «Дети мирозданья 
жаждут высоты», «Птицы 
поймут нас с тобой с полу-
слова».

Ах, как хотелось бы по-
мочь автору «Территории 
света» найти себя в поэзии! 
Но для этого придется ска-
зать «колючее» (как пока-
жется любому начинающе-
му!). Во-первых, беда автора 
в том, что и в стихах она не 
может «отключить учителя», 
зачастую впадая в назида-
тельность. Во-вторых, стихи 
– это не только лишь гово-
рение в рифму (которая у 
Ирины, кстати, не всегда со-
вершенна). И в-третьих, есть 
у Касаткиной удивительно 
поэтичная строка «Улетели 
птицы с небом целоваться» - 
как намек перехода от стихов 
к поэзии. С этой удачей не 
грех и поздравить! Но глав-
ное, и уже свершившееся, 
это то, что автор уже давно и 
прочно – на стороне Света.

Но разговор о книге «Тер-
ритория света», изданной в 
Центрально-Черноземном 
издательстве в 2012 году, не 
может быть законченным, 
так как мы не сказали еще об 
одном ее авторе… Стихи своей 
мамы Людмилы Петровой 
Ирина обнаружила уже по-
сле ее смерти. Так появилась 
в книге глава «Стихи моей 
мамы».

Вот строки из них:

Волшебной тишиной
Окутан ветхий дом.
Приемник на столе
Не нарушает сон.
Ночь сторожит покой,
Во все углы глядЯ.
Она, как мать, тебя
Баюкает, любя…

Да, безыскусно, но зато как 
искренне, как тепло!.. И, глав-
ное, трогает за душу. И запо-
минается. И к этой радостной 
и светлой простоте, которой 
так щедро была наделена ее 
мама, Ирине Касаткиной 
вновь и вновь возвращаться, 
как к истоку. Потому что 
дверь в «территорию Поэзии» 
где-то рядом.

Территория света
Такой заголовок своей книге стихов дала 
учитель-логопед из Боброва Ирина Касаткина 

Николай КарДаШОВ

Василий Саввин на судьбу 
свою не сетует, потому что 

делал её сам, начав с рапорта 
о добровольном направлении 
в Афганистан в апреле 1986 
года. Но о «своём Афгане» 
рассказывать не любит. Хотя 
вошёл он в него накрепко, 
прочнее не бывает: четырьмя 
тяжёлыми ранениями, двумя 
орденами Красного Знамени, 
двумя – Красной Звезды и 
множеством медалей. Такого 
количества высших боевых 
наград нет, наверное, ни у 
одного «афганца» во всей Во-
ронежской области. Но свой 
орденский «иконостас» вместе 
с полевой военной формой он 
одевает лишь два раза в год: на 
День Победы и в День памяти 
воинов-интернационалистов. 
И эти праздники со слезами на 
глазах – оба его. Первый – как 
не предаваемое наследие отца, 
второй – окроплён кровью 
боевых товарищей и его соб-
ственной.

Свои первые лейтенантские 
звёздочки Василий Саввин 
после окончания Дальнево-
сточного высшего общевойско-
вого командного училища 
«обмывал» не традиционной 
водкой в тыловой офицерской 
столовке, а собственной кро-
вью командира пулемётного 
взвода отдельной гвардей-
ской десантно-штурмовой 
бригады у афганского кишлака 
Мухаммед-Ага-Вулусвали, 
возле которого его бронема-
шина подорвалась на душман-
ской мине. Тяжелораненый 
лейтенант успел вытащить 
из полыхавшего БТРа своих 
искалеченных ребят прежде, 
чем потерял сознание. Первый 
орден Красной Звезды стал 
и памятью о том первом бое, 
как и шрамы от ран. А после 
госпиталя остаться бы ему 
в Союзе, но он снова правит 
свою судьбу в Афган рапортом 
о добровольном переводе его 
в группу спецназа. Не судьба 
опять же, а он сам привёл её в 
спецназ, который в афганских 
горах был всегда на острие атак 
и прорывов. Ночные рейды, 
засады, разведка, уничтоже-
ние караванов с оружием и 
бандформирований отметили 
вскоре Василия вторым ор-
деном Красной Звезды почти 
одновременно с присвоением 
звания старшего лейтенанта.

Афганистан заставлял каж-

дого взрослеть рано. Своё 
25-летие командир группы 
спецназа Василий Саввин 
встретил не в тыловой тиши, а 
в ночном бою под Абчаканом. 
О досрочном присвоении зва-
ния капитана «за проявленные 
мужество и героизм» узнал 
аккурат перед своим заклю-
чительным боем – 17 апреля 
88-го, в вертолёте воздушной 
разведки над местечком вос-
точнее города Газни. 

Десантировавшись с того 
вертолёта, спецназовцы ата-
ковали банду душманов. Вы-
пущенная из душманского 
подствольника граната тяжело 
ранила Саввина, но унести 
себя с поля боя он не дал. И 
прежде чем принять в себя 
очередную душманскую пулю, 
окружённый врагами офицер 
принял на себя командование 
отрядом вместо смертельно 
раненого командира майора 
Головко…

Из представления коман-
дования части к награждению 
гвардии капитана Саввина 
В.И. орденом Красного Зна-
мени: «Истекая кровью, под 
непрерывным огнём бандфор-
мирования капитан Саввин 
продолжал руководить эва-
куацией убитых и раненых с 
поля боя, прикрывая их огнём 
из автомата. Лично уничтожил 
6 оппозиционеров. Из-за боль-

шой потери крови потерял со-
знание, но не ушёл с поля боя. 
Получил сотрясение головного 
мозга, пулевое ранение пред-
плечья, левого бедра и левой 
руки…».

А второй орден Красного 
Знамени нашёл бесстрашного 
офицера через два месяца уже 
в мирной жизни. 

На своей родине в Лисках 
Василий Саввин, став народ-
ным избранником в районном 
Совете депутатов, активно ра-
ботает в депутатской комиссии 
по финансовым ресурсам, му-
ниципальной собственности, 
налогам и ценам в качестве 
заместителя председателя. 

И утверждает в районе 
патриотические традиции, 
реконструируя доброволь-
но и безвозмездно Аллею 
воинов-«афганцев». БТР на 
её постаменте установлен 
по его инициативе и при его 
участии. 

И до победы вместе со свои-
ми товарищами-«афганцами» 
бьётся с чиновниками Санкт-
Петербурга за установку в 
парке Победы памятника 
Герою Советского Союза и 
Герою России вертолётчику-
«афганцу» Николаю Майда-
нову. 

И светлой памятью вспо-
минает имена товарищей по 
Афгану Анатолия Лебедя, 

Виктора Головко, Павла Кор-
чака, Владимира Бабушкина 
и всех боевых друзей, братьев 
по оружию. 

И до сих пор Наталья и 
Василий Саввины и их дочь 
Наташа радушно встречаются 
с сослуживцами Василия – 
Юрием Старовым, Алексан-
дром Белевитиным, Анатоли-
ем Корчагиным, Владимиром 
Воробьёвым, Евгением Бары-
шевым, Юрием Коваленко, 
Сергеем Клименко, Алек-
сандром Фроловым, Гочей 
Цымбал и другими боевыми 
братьями. 

В 2008 и 2009 годах побывал 
в Республике Афганистан, про-
шёлся по местам своей боевой 
молодости, искал вместе с 
группой «афганцев» из Тольят-
ти – Валерием Новиковым, 
Сергеем Алещинковым, Алек-
сандром Котовым, Ибраги-
мом Аскеровым, Владимиром 
Инейкиным – пропавших без 
вести советских солдат. Тогда 
же они установили в горах 
мемориальную доску в честь 
экипажа Ил-76 и десантников, 
погибших при исполнении во-
инского долга. А ещё Василий 
Иванович  помогает строить 
храм в честь Владимирской 
иконы Божией Матери в Ли-
сках. Ведь без духовности, 
считает он, ни патриотизма, ни 
подвигов не бывает.

Судьба специального 
назначения
Незабываемое | Та, Афганская, война ещё долго будет кровоточить в российских домах 
ранними похоронками и искалеченными судьбами целого поколения.  
И что бы о ней ни говорили политики, общество должно помнить и кланяться тем,  
кто с достоинством вынес её, свою честь не изгадив

Василий Саввин (слева) на одном из боевых выходов.
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поздравительная открытка
Сегодня, 18 января, через очень важную и знаменательную веху на своём жизненном пути 

– 70-летие – 
перешагнёт наш уважаемый 

Олег Петрович Князев,
и мы шлем ему по этому поводу самые добрые и самые тёплые слова.

За плечами у Олега Петровича – богатая и яркая биография. Че-
ловек высочайшего профессионализма и огромной ответственности, 
он начал свой рабочий путь на железной дороге, много лет работал 
заместителем директора Центрального горпищеторга, считавшегося 
тогда одним из крупнейших не только в Воронеже, но и в России, был 
коммерческим директором дочернего предприятия «Воронежпрод-
контракт». Его опыт, знания, умение работать и на сегодняшний день, 
и на перспективу востребованы и сейчас и успешно воплощаются в 
устойчивом развитии ЗАО «Центрально-Черноземная Плодово-Ягодная 
Компания».

А мы ценим Олега Петровича ещё и за прекрасные человеческие 
качества. Он шел по  жизни и продолжает идти, обретая друзей, помогая 
им и никогда их не предавая. Глубокая порядочность, подлинная интеллигентность – секреты его боль-
шого авторитета. Ветеран труда, кавалер многих государственных наград, кандидат в мастера спорта 
по вольной борьбе, Олег Петрович и сегодня находится в великолепной спортивной форме.

Крепкого здоровья Вам, уважаемый Олег Петрович, неувядаемого долголетия, счастья и прекрас-
ного состояния души!

Коллеги по многолетней работе, 
друзья по спорту.

поздравительная открытка

14 февраля 2014 г. состоится 

внеочередное общее собрание акционеров 
ЗАО «Яменское» 

с повесткой дня: 
1. Об утверждении ликвидационного баланса ЗАО «Яменское». 
2. О предоставлении председателю ликвидационной комиссии ЗАО «Яменское» права под-

писи документов ЗАО «Яменское», представляемых в уполномоченные государственные органы 
в связи с ликвидацией организации. 

Начало собрания – 10.00. Начало регистрации – 9.00. 

Собрание состоится по адресу: Воронежская область, Рамонский район, с. Ямное, ул. Друж-
бы, 1а, оф. 1. 

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие во внеочередном общем собрании 
акционеров: 27 января 2014 г. 

С информацией (материалами), подлежащей предоставлению лицам, имеющим право на 
участие в общем собрании акционеров, при подготовке к проведению общего собрания ак-
ционеров общества можно ознакомиться в течение 20 дней до даты проведения собрания по 
адресу: Воронежская область, Рамонский район, с. Ямное, ул. Дружбы, 1а, оф. 1, с 15.00 до 
16.00 в рабочие дни (с понедельника по пятницу включительно). 

Регистрация лиц, участвующих во внеочередном общем собрании акционеров, произво-
дится на основании паспорта или иного документа, удостоверяющего личность. Представите-
лю акционера необходимо иметь при себе доверенность на право участия во внеочередном 
общем собрании акционеров и голосования по всем вопросам повестки дня, оформленную 
в соответствии с требованиями пункта 1 статьи 57 Федерального закона «Об акционерных 
обществах» и пунктом 5 статьи 185 Гражданского кодекса Российской Федерации.
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ВОПРОС «КОММУНы»?
Мария Бычкова, моло-

дая мама, в прошлом – учитель 
немецкого языка в школе Рос-
сошанского района:

– Это очень неоднозначный 
вопрос. С одной стороны, то-
тальное тестирование подрост-
ков может позволить на ранней 
стадии выявить малолетнего 
наркомана. Однако есть и об-
ратная сторона медали: сама 
система тестирования далеко 
не совершенна. Уже доказано, 
что тест-полоски, которые ис-
пользуют для этого тестирова-
ния, могут реагировать на ряд 
лекарств. А положительная 
реакция теста должна обяза-
тельно быть отмечена в личном 
деле ребенка. Тут сразу появ-
ляется вопрос: не повлияет ли 
подобная запись на дальнейшее 
обучение подростка (например, 
в вузах) и на успешную карьеру 
в работе? Не поставит ли какой-
то тест крест на всём этом? Как 
к самому ребенку будут после 
этого относиться в школе? Об-
щаясь со многими родителями и 
учителями, я понимаю, что мно-
гие беспокоятся: что им делать, 
как реагировать на результаты 
данного тестирования.

александр Божко, пред-
приниматель, ольховатский 
район:

– Прежде всего, на мой 
взгляд, необходимо было ещё 
давным-давно убрать с телеэк-
ранов рекламу-пропаганду ал-
коголя, табака и прочей вредной 
продукции. А то получается, что 
сначала нам это всё навязывали, 
а теперь решили вдруг с другой 

стороны подойти – тестировать, 
что совсем не поможет делу. 
Начинать надо не с тестов, а с 
внушения значимости здорово-
го образа жизни в детских садах 
и школах. Когда в жизни есть 
место спорту, некогда наркоти-
ками заниматься. А если детям 
некуда податься – нет клубов по 
интересам или чего-то другого 
для проведения досуга – они 
идут, особенно зимой, к мага-
зину. Там как раз и найдётся 
тот, кто предложит им попро-
бовать пива или чего похлеще. 
Тестирование – это, более того, 
нарушение прав человека. Если 
люди устраиваются на работу 
в спецслужбы, куда без теста 
дорога закрыта, – это я могу 
понять. Подростки-то тут при 
чём?

Наталья каРлова, работ-
ник культуры воронежа:

– Все это профанация: ну, 
протестируют, а дальше что? 
Надо любить детей и работать 
с ними. Я против данного вида 
тестирования – это оскорбле-
ние достоинства и нарушение 
прав ребёнка. Если родителей 
пригласят (и тоже протестиру-
ют заодно), то согласна.

Ирина ПетРякова, стар-
ший лейтенант, инспектор по 
защите государственной тай-
ны воронежского института 
ФСИН России:

– В современном обществе 
крайне остро стоит вопрос нар-
комании, а, как известно, наи-
более внушаемы и любопытны 
именно дети и подростки. И, 
чтобы справиться с какой-

либо проблемой, необходима 
информация о ней. Кроме того, 
«оступившегося» ребёнка легче 
вернуть на «путь истинный», 
чем взрослого человека с мно-
голетней практикой употре-
бления наркотических средств. 
Таким образом, я поддерживаю 
это нововведение.

Вот как относятся к тестиро-
ванию воронежские школьники 
и студенты (мнения публикуем 
без фамилий – из этических 
соображений):

лидия, студентка:
– Положительно. Никто 

ни от чего не застрахован, к 
сожалению. Я думаю, многие 
неоднократно наблюдали за по-
ведением своих «товарищей». В 
школе подросток – сущий ад, а 
дома примерный сын или дочь. 
Такая же ситуация может быть 
и с наркотиками. Поэтому, чем 
раньше выявится патология, 
тем больше шансов вернуться 
к полноценной жизни.

анастасия, 13 лет:
– Я отношусь к этому ней-

трально, так как полагаю, что с 
таким огромным показателем 
наркомании среди детей и под-
ростков это необходимая про-
цедура. Но в то же время для 
меня это в некоторой степени 
оскорбление.

Глеб, 16 лет:
– Считаю это очередным 

бесполезным отниманием вре-
мени от учёбы государством. 
Хорошие родители не станут 
сомневаться, наркоман их ре-
бёнок или нет.

что думают по поводу тестирования детей и подростков на наркотики  
жители воронежа и области?

Юмористические скетчкомы 
впервые снимают в нашем горо-
де, и мечта участвовать в «Ера-
лаше» стала явью для многих 
детей. Оценивала номера препо-
даватель актёрского мастерства 
Ирина Гормышова, которая 
поддерживала участников и 
настраивала их на успешное 
выступление. Будущие актёры 
и актрисы неустанно рассказы-
вали не только стихи и весёлые 
истории представителям жюри, 
но также пели и танцевали, 
стараясь максимально раскрыть 
свой потенциал.

Родители юной участни-
цы Анастасии Полушкиной 
узнали о кастинге из телеви-
зионного ролика. Сама Настя 
подготовила стишок про кота. 
Это первый кастинг, в котором 
она участвует, и, конечно, тут 
уж без волнения никуда.

Организаторы рассказали 
корреспонденту «Коммуны», 
что московский «Ералаш» 
сотрудничает с режиссёром и 
сценаристом, художественным 
руководителем Детской акаде-
мии «Останкино» и творческо-

го объединения детского кино-
журнала «Ералаш» Борисом 
Грачевским. Ведь не у каждого 
есть возможность приехать в 
Москву и пройти кастинг, тем 
более в столичном «Ерала-

ше» снимаются люди, которые 
живут именно в Московской 
области. И поэтому решили 
запустить проект «Поколение.
ru», для того чтобы дети в 
регионах могли участвовать в 
местных выпусках.

Стало известно, что кастин-
ги проходят в данный момент 
в Екатеринбурге, Оренбурге, 
Омске и Воронеже. Снимать 
будут на улицах, в квартирах, в 
разных местах города. Первые 
съёмки планируются весной. 
Сначала в течение восьми ме-
сяцев ребят обучат – они будут 
сниматься в пробных роликах, 
а затем с педагогами делать ра-
боту над ошибками, следом от-
снимут уже готовый сюжет для 
трансляции по каналам. Детей 
будут обучать воронежские 
преподаватели из институтов и 
школ искусств. А снимать ста-
нет местная профессиональная 
съёмочная группа. Один раз в 
неделю по три академических 
часа ребята будут заниматься 
эстрадным вокалом, актёр-
ским мастерством, сцениче-
ской речью и движением. По 
окончании обучения пройдёт 
отчётный концерт.

Весёлые истории 
Событие | В Воронеже с 14 по 23 января проходит кастинг  
для отбора участников в новые серии киножурнала «Ералаш»
Сати КараПеТЯн
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Ребята готовы показать жюри, 
на что они способны. 

КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСтВИя
действуют только угрозы

когда сумма долга за коммунальные услу-
ги одного из квартиросъемщиков в Россоши 
превысила сто тысяч рублей, коммунальщики 
обратились в суд. 

Семейство, ссылаясь на материальные 
трудности, пыталось оспорить иск, но это им 
не удалось. Судебные приставы, получив ис-
полнительные документы, наложили арест 
на всю технику, которая имелась в квартире, 
предупредив, что она будет вывезена и продана 
для погашения долга. Осознав последствия, 
должники тут же нашли деньги и стали вы-
плачивать долг. 

К сожалению, у многих граждан совесть 
просыпается только после угрозы ущерба. 
Кстати, в 2013 году судами Воронежа и области 
было рассмотрено исков по долгам ЖКХ на 
общую сумму более 116 миллионов рублей.

За зарплатой идут в суд 
Сотрудники одной из организаций Цен-

трального района воронежа долго верили 
обещаниям своего руководителя погасить все 
долги по зарплате «в ближайшее время». 

Когда же вместо выплаты зарплат началь-
ник купил дорогой служебный автомобиль, 
терпение людей иссякло, и они пошли в суд. 
В отношении руководителя было заведено 
исполнительное производство на общую сум-
му около 400 тысяч рублей. В соответствии 
с законом для исполнения требований был 
установлен 5-дневный срок и директор был 
предупреждён об уголовной ответственности 
по ст.315 УК РФ. Однако даже это серьёзное 
предупреждение не помогло. 

Тогда судебный пристав наложил арест на 
денежные средства, находящиеся на расчёт-
ном счёте предприятия, и на приобретённый 
автомобиль. Эта мера тут же вразумила на-

чальника, и средства в счёт погашения долгов 
по зарплате были перечислены. 

дорогой «урок»
житель Семилук 26-летний Д. получал 

удовольствие от быстрой езды на дорогих 
иномарках. 

Нарушая Правила дорожного движения, 
на извещения  о штрафных санкциях не реа-
гировал. Видимо, считал, что он стоит выше 
требований закона. Только получив извещение 
о возбуждении исполнительного производства 
и поняв, что дорогая «автоигрушка» может 
быть у него изъята, самоуверенный гражда-
нин явился в Семилукский отдел судебных 
приставов. Здесь и узнал, что, кроме транс-
портного налога, пени и административного 
штрафа ГИБДД, ему придётся оплачивать ещё 
и исполнительский сбор за несвоевременную 
оплату задолженности. Быть может, выложив 
в один момент 15 тысяч рублей, теперь он по-
лучил достойный урок?

воспитатель в погонах
Многие мамы и папы вспоминают о роди-

тельском долге, когда видят человека в форме 
судебного пристава. 

Воронежец Т. даже не знал, где находится 
его несовершеннолетний ребёнок, тем более не 
вспоминал о том, что должен платить алименты 
на его содержание. В результате такой забывчи-
вости накопилась сумма в 74 тысячи рублей. 

Когда  все увещевания гражданина не дали 
результата, нерадивый отец был привлечён к 
уголовной ответственности по ст.157 УК РФ. 
Шесть месяцев исправительных работ застави-
ли его взяться за ум. Теперь горе-отец числится 
добросовестным работником и выплачивает 
деньги на содержание ребёнка. 

борис ваУЛин.

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

очков не досчитались
Что и говорить, на исходе минувшего года воронеж-

ские волейболистки, выступающие в высшей лиге «А», 
немного смазали концовку и опустились со второго 
места на четвёртое. В минувший уик-энд ВК «Воронеж» 
гостевыми матчами в Волгодонске завершил программу 
первого круга. Казалось бы, в матчах с аутсайдером - 
клубом «Импульс-Спорт» можно было обойтись без 
очковых потерь, но не тут-то было. Первая встреча хоть 
и завершилась победой гостей со счётом 3:0, но для этого 
воронежским девчатам пришлось приложить немало 
усилий. Начало повторной игры развивалось по тому 
же сценарию: после двух партий счёт был 2:0 в пользу 
«Воронежа». Но затем неуступчивым дончанкам удалось 
перехватить инициативу и одержать волевую победу на 
тай-брейке - 3:2. Таким образом, в матчах с аутсайдером 
турнира ВК «Воронеж» не досчитался двух очков и 
опустился на пятое место в табели о рангах. 

нужно прибавлять
Мужской баскетбольный клуб «Согдиана-СКИФ» 

ушёл на новогодние каникулы на пятом месте в диви-
зионе «А» высшей лиги. Но в финальный этап выйдут 
только по четыре команды из каждой группы, поэтому 
в новом году воронежцам нужно прибавлять. Ещё до 
Нового года руководством клуба было принято решение 
расстаться с разыгрывающим Сергеем Паниным. Осво-
бодившуюся вакансию занял воспитанник столичного 
«Динамо» Кирилл Бакленев.

На этой неделе подопечные Владимира Гробмана 
провели в Энгельсе стартовые игры второго круга. 
Соперником «Согдианы-СКИФа» был «Строитель», 
занимающий шестое место. Первый матч прошёл в 
упорной борьбе, и предсказать победителя нельзя было 
вплоть до последних секунд. Но в концовке матча во-
ронежцам удалось проявить волю к победе и сломить 
сопротивление соперников - 63:61. Развить успех на 
берегах Волги нашей команде не удалось - в повторном 
поединке «Строитель» взял реванш - 77:67. 

выступили успешно
В Санкт-Петербурге прошли всероссийские юно-

шеские соревнования по скалолазанию «Невские 
вертикали-2014». Эти соревнования в городе на Неве 
состоялись уже в 31-й раз! Воронежскую область на 
«Невских вертикалях» представляли учащиеся ДЮСШ 
№14, в активе которых оказалось пять наград. Две сере-
бряные медали завоевала Мария Акимова - в «трудно-
сти» и двоеборье (по сумме двух дисциплин). 

Две медали на этих соревнованиях завоевал бронзо-
вый призёр первенства мира-2012, серебряный призёр 
первенства Европы-2013 Максим Дьячков. Он занял 
второе место в дисциплине «скорость» и стал третьим в 
двоеборье. В соревнованиях подростков-девочек третье 
место в «скорости» заняла Олеся Маламид.  В командном 
зачёте сборная Воронежской области заняла четвёртое 
место в «скорости», шестое - в двоеборье и седьмое - в 
«трудности». Всего в соревнованиях принимали участие 
спортсмены из 29 регионов России.

в бой идут девчата
В спортивном комплексе Воронежского профессио-

нально-педагогического колледжа прошёл рождествен-
ский турнир по мини-футболу с участием женских команд. 
По его итогам первое место заняла воронежская ШВСМ, 
второе - тамбовская «Академия футбола» и замкнула 
тройку лидеров команда хозяев турнира - ВГППК.

К сожалению, ШВСМ из-за финансовых проблем не 
смогла стартовать в турнире первой лиги МОА «Черно-
земье». Судя по всему, подопечные Натальи Чирвы 
сосредоточатся на большом футболе. Всего в мини-
футбольном турнире МОА «Черноземье» вышли на старт 
двенадцать команд, поделенных на две группы: «Восток» 
и «Запад». Два воронежских коллектива ВГППК и 
«Сталь» попали в группу «Восток», где их соперниками 
будут клубы из Волгограда, Губкина, Ельца и Усмани.

В стартовых играх ВГППК дважды обыграл ДЮСФШ 
из Губкина - 6:2 и 5:4, а также елецкий ЕГУ - 3:2 и 4:3. 
Но в повторном матче в Ельце в рядах воронежской 
команды был замечен незаявленный игрок, и ЕГУ была 
присуждена техническая победа со счётом 5:0. Воронеж-
ская «Сталь» сыграла пока два матча в родных стенах. 
В поединках с ЕГУ сначала была зафиксирована ничья 
- 3:3, а затем хозяева площадки добились победы - 5:3. 

«серебро» из Швеции
В шведском городе Борос прошёл международный 

турнир The Golden Girl Championship по боксу среди 
женщин. Наш регион представляла Татьяна Зражев-
ская. Она выступала в весовой категории до 54 кг, в 
которой было представлено семь участниц.

Свои встречи Зражевская провела очень уверенно. В 
первом бою, с представительницей Швеции Николиной 
Джекоксон, воронежская спортсменка не оставила сопер-
нице шансов на победу, во втором раунде даже выбив ей 
зуб! Второй бой с Вероникой Лосвик из Норвегии также 
закончился уверенной победой Татьяны Зражевской. 

Третья финальная встреча оказалась самой тяжелой. 
Тяжелой не столько в плане борьбы, сколько в плане су-
действа. На ринге воронежская спортсменка встретилась 
с первым номером Швеции Джулианной Содерстром, 
неоднократной чемпионкой своей страны, а также лю-
бимицей публики и судей. В результате победу отдали 
хозяйке турнира. Таким образом, Татьяна вернулась в 
родной город с серебряной медалью престижных со-
ревнований.

   Леонид ХрУщЁв.

Атакует Татьяна Зражевская.
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По горизонтали: 5. Вне-
брачный сын короля в средние 
века в Европе. 6. Муз. духовой 
деревянный инструмент в виде 
трубки. 8. Временно освобож-
дённый от работы для отдыха. 
10. Сильная потребность пить. 
11. Шотландская овчарка. 12. 
Ароматическая смола из троп. 
деревьев, применяемая в ме-
дицине и богослужении. 14. 
Головной убор монарха. 15. 

Денежная единица Руси в 10-
15 вв. 16. Громкоговоритель, 
вид радио. 19. Болеутоляющее, 
успокаивающее лекарство. 21. 
Литургия, главное христианское 
богослужение. 22. Сильное воз-
буждение, задор, увлечение. 
23. Мужской головной убор в 
Турции. 25. Постоянный спутник 
бога виноделия Дионисия. 26. 
Вещество, поглощающее вла-
гу, запахи. 27. Незастроенное 

ровное место в городе, селе. 28. 
Точка пересечения продолжен-
ных путей метеоров.

По вертикали: 1. Имбирь, 
пряное тропическое растение. 
2. Схематическое изображение 
местности. 3. Византийский кре- 
постной. 4. Штрафной 11-мет-
ровый удар в футболе. 7. Газета 
большевиков. 8. Лодка, выдол-
бленная из ствола. 9. Осадочная 
горная порода. 12. В Древ-
нем Риме: почтенная женщина, 
мать. 13. Небольшой забавный 
смешной рассказ. 17. Короткая 
комическая пьеса с пением. 18. 
Царская дочь, пожертвовавшая 
собой ради доброго дела для 
другого человека. 20. Клеймо на 
коже животного. 24. Настоятель 
католического монастыря. 25. 
Еда, пища.

составил  
виктор МареЙ.

Ответы на кроссворд  
(14 января)

По горизонтали: 7. Вторник. 
8. Метрика. 11. Дранье. 12. Дан-
тес. 13. Порцион. 14. Реверс. 16. 
Азимут. 18. Катет. 20. Аманат. 21. 
Томпак. 22. Гитара. 24. Лайнер. 
26. Аскет. 28. Фигаро. 31. Ва-
люта. 33. Сметана. 34. Склока. 
35. Сирота. 36. Линейка. 37. 
Палетка.

По вертикали: 1. Стартер. 2. 
Вранье. 3. Бицепс. 4. Бездна. 
5. Бронхи. 6. Акведук. 9. Бархат. 
10. Брикет. 15. Реактор. 17. За-
понка. 18. Кайра. 19. Томат. 23. 
Аспект. 24. Лекало.  25. Бисквит. 
27. Статика. 29. Апогей. 30. 
Осанка. 31. Вассал. 32. Лорнет.

Главе Аннинского муниципального района

василию Ивановичу Авдееву
Уважаемый Василий Иванович!
Примите наши самые искренние и самые тёплые поздравления по 

случаю Вашего дня рождения!
Вот уже много лет день 18 января для нас – это прекрасный повод огля-

нуться на путь, пройденный Аннинским районом под Вашим началом. И 
каждый раз нам приятно осознавать, что этот путь наполнен продуманной, 
энергичной и целеустремленной работой на благо родной земли. Высокие 
урожаи, стабильные надои и привесы, новые школы и детские сады, ФАПы 
и стадионы – тому яркое и убедительное подтверждение. Вы не на словах, 
а на делах, воплощаете свой жизненный принцип «Лучше износиться, 
чем заржаветь». И мы искренне рады тому огромному запасу прочности, 
который Вы унаследовали от своих родителей и наставников. 

Сегодня вновь хочется особо подчеркнуть: Вам удалось сплотить дружную и слаженную команду 
профессионалов и единомышленников, которой – верим – и впредь будут по плечу самые сложные 
задачи.

Зная, как велика Ваша ответственность перед аннинцами и сколь много подводных камней на 
пути лидеров-созидателей, от души желаем Вам, уважаемый Василий Иванович, крепкого здоровья, 
мирного и светлого долголетия, счастья Вашим родным и близким, успехов в достижении новых, 
всё более значимых рубежей. Мы – с Вами!

Депутаты Аннинского районного Совета народных депутатов,
руководители сельхозпредприятий,

друзья.


